

Young Audience Day Zurich

Am 25. April fand der Young Audience Day zum zweiten Mal in Zürich statt. 15 filmbegeisterte Jugendliche im Alter von 12 bis 14 Jahren nahmen teil. Der Anlass fand in hybrider Form und mit eingeschränkter Personenzahl statt: Die Jugendlichen schauten via Online-Plattform die drei nominierten Filme zuhause. Sie diskutieren dann gemeinsam im Kino Toni vor Ort und in weiteren Räumen der Zürcher Hochschule der Künste ZHdK die Filme, schauten Live-Filmgespräche mit den Macher*innen, assen kleine Snacks und gaben ihre Stimme für den besten europäischen Jugendfilm 2021 ab.

Der EFA Young Audience Award ist offizieller Bestandteil des Europäischen Filmpreises und wurde europaweit in über 30 Ländern durchgeführt. In den meisten Ländern blieb es beim rein virtuellen Erlebnis. Umso glücklicher schätzen wir uns, dass wir nach den Lockerungen des Bundes wenigstens die Filmbesprechungen in persona – unter den geltenden Schutzmassnahmen der ZHdK – durchführen konnten. Dies liess auch längere Filmbesprechungen als 2019 zu, der gesamte Anlass war für die Jugendlichen und Betreuenden weniger hektisch.

Aufgrund der Lage wurde die maximale Teilnehmer*innenzahl auf 15 beschränkt. Wir hatten allerdings über 25 Interessent*innen, weswegen spontan einige Jugendliche in die Online-Jurytagung der Gruppe in Berlin eingeladen werden konnten. Parallel fand der Anlass in Bellinzona auf italienisch statt.

Der europaweite Anlass ist nach wie vor eine wichtige Massnahme des Vereins zur Förderung der Medienkompetenzen junger Menschen. Es wurde beschlossen, dass die SJFT den YAA in Zürich ab 2021 neu jedes Jahr durchführen werden.

Verein YAAS

Im Sommer 2018 wurde zur Sicherstellung der Finanzierung und zur Weitergabe des Know-Hows der Verein Young Audience Award Switzerland gegründet. Mitglieder sind: Verein Zoomz (LU), Schweizer Jugendfilmtage (ZH), Castellinaria Festival internazionale del cinema giovane Bellinzona (TI), Cinevna (GR), Festival Cinéma Jeune Public (VD). Die Vereinsmitglieder koordinieren gemeinsame Publikationen und Medienarbeit, teilen sich Ressourcen und treffen sich regelmässig zum Austausch und zur nationalen Koordination. Die lokale Durchführung des Anlasses findet jeweils im Turnus statt:

- 2018: Luzern (Verein Zoomz)
- 2019: Zürich (Schweizer Jugendfilmtage), Bellinzona (Castellinaria)
- 2020: Luzern (Verein Zoomz), Lausanne (Festival Cinéma Jeune Public)
- 2021: Zürich (Schweizer Jugendfilmtage), Bellinzona (Castellinaria)
- 2022: Zürich (Schweizer Jugendfilmtage), Luzern (Verein Zoomz), Lausanne (Festival Cinéma Jeune Public)



Endlich wieder im Kinosaal!
Die Zürcher Jugendjury traf sich
im Kino Toni an der Zürcher
Hochschule der Künste
#grosseLeinwand

Diskutiert und debattiert
wurde im Freien
#FrischeLuft



Gruppenfoto der
Zürcher Jugendjury 2021
#YAA2021
